

La Gran Bretaña ha logrado entenderse con Egipto

Servicio exclusivo de cables para LA NOTICIA

LONDRES, 28.—Se anuncia que la cuestión egipcia está totalmente liquidada: Baldwin conferenciará con el jefe del gobierno egipcio y de allí saldrá la conveniencia de vida para ambos pueblos. El Sudán quedará exclusivamente bajo el control inglés, en tanto que Egipto, declarado libre y autónomo aliado de Inglaterra sólo cederá una faja a lo largo del Canal de Suez para que los británicos ejerzan el control de dicha vía. Así lo anunció anoche el "Daily Mail" en su información de los asuntos egipcios.

Los cacos en la Sabana

Ayer tarde se nos informó que los cacos están haciendo de las suyas en el Llano de Mata Redonda.

No es que se hayan apropiado de ningún ruco viejo o cosa por el estilo.

¡Qué val! Se trata de que anoche se llevaron un poco de madera de la que se está empleando en las galeras del Estadio.

Conviene que los guardianes redoblen su vigilancia a fin de que logren pararles las patas a esas malas fichas.

En arreglos de presupuestos

El señor gobernador de la provincia de Alajuela estuvo ayer tarde en San José.

Vino para arreglar ciertas dificultades surgidas con respecto al Presupuesto Municipal de su provincia.

De nuevo en su puesto

Don José Mara Arias, jefe de los talleres tipográficos de LA NOTICIA y LA TRIBUNA, quien ha estado enfermo, ha vuelto hoy, ya bien de salud, al desempeño de sus funciones.

Mucho celebramos que la influenza haya dejado libre al estimado amigo y compañero.

Lotería extraordinaria para el 10. de Enero de 1925

Como ha sido costumbre otros años, la Junta de Caridad de San José ha dispuesto jugar una lotería extraordinaria el 10. de enero de 1925. Dicha lotería constará de los siguientes premios:

Uno de cien mil colones; uno de veinte mil; uno de diez mil; cinco de dos mil; cinco de mil; 25 de quinientos; 133 de doscientos más las aproximaciones a los tres primeros premios y las terminaciones de uso.

La emisión de billetes está ya lista y puesta a la venta.

Los útiles para las Olimpiadas

El tiempo pasa rápidamente y hasta ahora el Comité de los Juegos Olímpicos no ha resuelto nada acerca de los útiles que son indispensables para la realización de aquellos eventos.

En el país no hay, o si hay, son pocos los útiles reglamentarios para concursos de esa clase.

Preciso es que cuanto antes se tome alguna determinación a fin de que al inaugurarse la Olimpiada no se tropiece con la dificultad de la falta de elementos para los distintos deportes.

Algunos precios del mercado

Apenas deja de llover los artículos de primera necesidad obtienen gran rebaja de precios.

En la mañana de hoy recorrimos el mercado y tomamos nota de que el dulce se está vendiendo así: corriente, casi negro, a 50 céntimos la tapa; grieggo, a 80 cts.; poaseño a 65 cts. Arroz, quebrado, a 30 cts. lb. Frijoles, a \$ 3.00 cajuela. Manteca a \$ 1.20 y a \$ 1.10 la libra.

Un comerciante nos informó que la baja del arroz se debía en parte a que llegaron a Limón importados de Alemania, 400 sacos, aun cuando ese arroz era para consumo del mismo puerto.

La elección de las Olimpiadas

En el público ha despertado bastante interés la noticia de que el Comité Olímpico ha pensado en elegir reina de las olimpiadas y las respectivas damas de honor por medio de elección popular.

Para esta elección se hará una emisión de cupones que se venderán a un precio módico, destinando esta suma al fondo que suscribe el Comité Olímpico para los gastos que los festejos demanden.

Ojalá la idea sea llevada a la práctica.

Movimiento de empleados en el ramo de Gobernación

Al poeta don Raúl Villalón Montero le ha sido aceptada la renuncia de oficial cuarto de la Secretaría de Gobernación.

En reemplazo del señor Villalón se nombró al chofer de la misma Secretaría, don Juan C. Antillón Castro, y para sustituir a este señor, a don Carlos Quezada Rivera.

Reformas de los libros municipales

La Inspección de Hacienda Municipal, que dicho sea de paso, trabaja siempre con mucha actividad, ha ordenado una edición reformada de los libros para Contaduría y Tesorería Municipales.

Esa era una necesidad que se hacía sentir. La reforma, pues, ha venido a ser consejo de la práctica.

Las cogidas de café

Ya se están formalizando las cogidas de café en la meseta central. En las tardes, cuando el sol se oculta, en los campos se dirigen a sus casas grupos de mozas y muchachos con sus canastos, satisfechos de un día de trabajo en los fértiles cafetales.

La cosecha en general es buena aun cuando no ha madurado por completo el fruto, la recolección se hace por partes, dando tiempo a la total madurez y con el objeto que no se pierda el grano que va madurando.

LA NOTA VESPERTINA

—Qué calamidad es estar reatado a compromisos políticos y tener que hacer de prudente a la edad—nos decía ayer el diputado Fonseca.

—La Opinión está molestando a La Prensa con sus cuchufletas porque nada decíamos de la cuestión de Panamá y Uds. comprenderán que en mi alta posición de Secretario de la Cámara; segunda persona del presente de indicativo del verbo Reformar; miembro prominente de la Cruz Roja y de la de jurar en vano y Olímpico por año didura con asiento en la Electric Light and Traction Co. Limited, no es posible meter la pata sin peligro de perder por lo menos la suela; sin embargo, tampoco puedo quedar mal con la Opinión pública y desde hoy dispuse que Tazarín y Juan Rafael Pérez se echaran al plan abiertamente, con lo cual ni digo, ni dejo de decir.

—Muy bien, Enriquillo, eso se llama ser chirote; has quedado mejor que Casola... y que el mismo don Richard.

Ayer el "Diario de Costa Rica" se le fue a las barbas a D. Ricardo y lo hizo hablar, por supuesto, que nada dijo; pero en esa forma le contestó la chinita a su colega La Opinión y se ha quedado tan fresco como si estuviera más allá de lo redondo.

Ah, si a este rubio de Montalbán Dios lo dejara criarse y entrara a la escuela de párvulos,

qué preciosos palotes haría! ¡Vieran que cuenta hasta diez y de carrera, sin equivocarse! Es un azogue el confisgao pa las letras también! Las conoce por el color del papel...

—¡Ay, Dios mío! ¡Qué torta la que hicimos ayer con el pobre Filo! ¡Si nada había dicho! Si se refería a las Municipalidades como entidades y en un sentido ideológico figurado! ¡Qué torta! Ir a pensar que estaba bravo cuando habló de los desastres de las Municipalidades de San José, Puntarenas y Limón. ¡Pero qué fue eso de nosotros, tan comedidos para juzgar! ¿Cómo fue que nos hicimos eco de lo que dice Borges en sus crónicas cuando ya sabemos que se las hace el doctor Vargas Araya? Ay, no, ¡qué pena! ¿Si le pedimos excusas? No, peor la torta: lo mejor es no decir nada.

Conste, pues, que nada diremos a ver si lo echa de ver.

Desde que don Ricardo militarizó a don Pompilio nombrándolo Ministro de Guerra y Marina o de Seguridad Pública, que parece ser lo mismo, el aguerrido don Pompilio piensa en militarizar todo lo que está a su alcance. De ahí, dicen algunos, su idea de militarizar las bandas de San José y provincias.

Pero ya dimos en el clavo: lo que pretende don Pompilio, y en eso tiene mucha razón, es que todos los individuos de banda como un solo hombre vayan el primero de diciembre en correctas filas donde los González a separar sus juguetes, ya que en esa forma podrán obsequiar a sus chiquitines, sin que les cueste gran cosa.

El general Volio se retira de la Cámara para refugiarse bajo palio de un lloroso sauce que diz tiene su hermano don Arturo, allá muy lejos, en las soledades del campo...

Y las gentes no vuelven de su asombro preguntándose el porqué de tan rara melancolía en el fogoso militar, político y sacerdote retirado.

Si será que ha sufrido alguna decepción política, como ya la tuvo de su sacerdocio y pensará aborcar sus credenciales de diputado y candidato para quearse como simple militar?

De todas maneras es doloroso ver a un hombre bajo un lloroso sauce en horas de retiro... Pobrecillo, quién sabe lo que padecerá... ¡No descorramos el velo que envuelve ese misterio!

El pobre don Felipe se fue tranquilo a su misión al Perú convencido de que don Ricardo

Fernández Guardia no iría, pues ni siquiera creyó jamás que hubiera sido invitado para aquel acto; pero ahora resulta que don Ricardo le irá majando los talones y cuando desembarque en el Callao, su sorpresa no va a tener límites.

¿Por qué sería esa obsesión de don Felipe con don Ricardo? El tiempo nos lo dirá.

Qué gar de mecatazos le propinan hoy a don Ricardo, "La Tribuna" y "La Opinión" por culpa de Montalbán, el rubio de Masaya, que ha querido defenderse tomando de mampara al viejo y pretendiendo dar lecciones de patriotismo a quienes le abrieron las puertas para que viniera a aprender lo que él ignoraba en su tierra.

¡Nada hay peor que un amigo tonto!

A Montalbán, el director de "simple exposición" se le han venido encima los otros periodistas, los que según el negrito masayés no tienen derecho de hablar de asuntos costarricenses y lo ponen como no dijera cuéñas.

—¿Qué hay del violín, pinolero de Muv Muv?

—¿Qué hay del espinazo que se encorva, querido "periodista" de Diniomo?

—¿Qué hay de la musiquita de "La Opinión" con acompañamiento de "La Tribuna"? Esto sí que no es lo mismo.

que tomar tijte tendido en una hamaca de mecate oyendo un quijongo.

Toda la gente pulcra la que se afeita todos los días, la que usa los zapatos limpios, el cuello limpio y la camisa limpia; la que sabe presentarse en cualquier parte, y coger el tenedor y el cuchillo; la que tiene los dientes acostumbrados al cepillo; la higiénica que se baña no solamente cuando le cae un aguacero.

Toda la gente, en fin, usa "Stacomb". En Nicaragua se usa poco, de allí que Montalbán lo ignore por completo. Si usara "Stacomb", le iría muy distinto.

—¿Qué hay de la chirraca quemada para adormecer y hacerle un vaivén de ola de mar a los que mandan la parada

Antes creíamos que los únicos que sabían del copal y la chirraca eran nuestros indios, sin exceptuar a nuestras inditas púberes. Pero ahora nos hemos convencido de, que eso es un error. Siguen siendo los indios los amos de la chirraca, pero los indios venidos del otro lado de la frontera, los indios de Mozotepe, del Momotombo grande y del Momotombito chiquito.

Los programas de los teatros de hoy son de lo más encantador. En uno dan "El triunfo de la Verdad".

¿El triunfo de la verdad en Costa Rica? Nos cuesta creerlo. Pero en fin, ya se ve que la cosa no va de veras y que en película pueden suceder hasta barbaridades como esta.

Pero a veces en el cine suelen suceder cosas tan reales que es como estar viviendo de verdad.

La prueba es que otra película la que se anuncia se llama "una mujer con cuatro caras".

Aquí la cosa es de lo más corriente: cuatro para entre semana, pero algunas suelen estrenar tres y cuatro los domingos.

Hay tipos derechos. Harold Lloyd necesita 5 mil dólares y lo sacan en la pantalla.

Uno anda loco por menos, por muchísimo menos, en fin, para decirlo de una vez, por una miserable libra y no hay manera. A Harold, porque necesita 5000 lo irán a ver trescientas personas y a uno, en cuanto huelen que necesita un diez, no lo quiere ver ni la mujer.

LA NOTICIA
 — DIARIO DE LA TARDE —
 REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORZANO G.
 AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
JORGE SAUREZ F.
 APARTADO No. 977. TELEFONO No. 134

Choque de automóviles

El poco cuidado de algunos choferes es causa de numerosos choques que se registran en esta ciudad. Ayer nada menos pudimos presenciar el choque del auto número 36 con el número 5 en la esquina de la Calle 1a. y Avenida 1a. Los daños sufridos no fueron de mucha importancia, a pesar de que el número 36 se estrelló en el poste. También en la esquina de la Calle 2 y Avenida 3a. chocó el auto número 133 con el número 24, su culpa en aplicar la ley.

Edición extraordinaria de "Deportes"

La revista "Deportes", que se edita en esta capital está preparando una edición extraordinaria para el mes de enero próximo con motivo de la declaratoria de campeones nacionales de Fútbol y de la Olimpiada Nacional. La edición constará de un número especial en papel satinado y tinta a colores, con un estudio de fondo y cuidadoso de la evolución de los deportes en Costa Rica y de los campeones en particular. Será ilustrada con numerosos grabados. Se calcula que costará de unas cien páginas por lo menos. La reserva de espacio para anuncios debe hacerse con anticipación a la administración de la revista o al señor Fernando Montero, Agente de Anuncios. La edición circulará profusamente en Costa Rica y Centro América y el exterior.

Tres gracias

Del jardín hereditario vinieron hoy a San José las muy bellas y estimables señoritas Olga, Socorro y Claudia Salas. Para las tres gracias de la tierra de las flores nuestro muy atento saludo.

EL TRANCAZO
 Los catarros y resfriados y todo dolor muscular
 Se curan rápidamente con:

MUSTEROLE

NOTAS CORTAS

El Poder Ejecutivo aprobó la reforma a la tarifa de impuestos dictada por la Municipalidad de Heredia para el presente año.

El Consul norteamericano en Limón se ha ausentado con licencia por un mes, durante el cual será reemplazado en sus funciones consulares por el Viceconsul que reside en dicho puerto.

Los caseríos de Pederal y Río Grande del Cantón de Nicoya fueron erigidos en un solo distrito escolar que será conocido en lo sucesivo con el nombre de Pederal. Este distrito formará parte del Circuito III de la Segunda Inspección de la Provincia de Guanacaste.

La Secretaría de Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores a fin de que dicten medidas conducentes a cortar el abuso que autoridades poco escrupulosas han venido cometiendo al exigir pago de derechos por las partidas que se inscriben en los libros auxiliares del Registro Civil. Estos ser

los vicios no devengan derecho alguno, pues así lo dispone la ley orgánica.

Se ha concedido licencia a la Junta edificadora de Esquipulas, cantón de Palmares, para celebrar un turno a beneficio de dicho templo.

La Superintendencia de Seguros ha instado a las Compañías de Seguros que tienen negocios en el país para que declaren las pólizas que tengan en vigencia y las nuevas que sean libradas antes que el Estado asuma el monopolio.

La salud de un amigo

Ayer tuvimos el gusto de saludar en la calle, ya casi bien de salud, al distinguido maestro de obras don Vidal Rivas. El amigo Rivas sufrió hace tiempo una caída de un andamio y a consecuencia de eso venía padeciendo. El doctor Vargas Araya es quien está tratando al señor Rivas y tiene fundadas esperanzas de que pronto lo pondrá bueno del todo. Lo celebramos.

Otro buen edificio en San José

La conocida firma comercial, Alvarez y Cleves, va a comenzar a construir en breve un suntuoso edificio para instalar en él su ferretería. El lote escogido es la casa que manda de don Luis Fernández, frente al Club Unión en construcción, cuya propiedad ha sido comprada por los señores Alvarez y Cleves.

Participación matrimonial que agradecemos

Cayetano López G. y señora participan a Ud. el próximo matrimonio de su hija CLAUDIA con el señor RUBEN PINTO. José Pinto y señora participan a Ud. el próximo matrimonio de su hijo RUBEN con la señorita CLAUDIA LOPEZ.

San José, Nov. de 1924.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristóbal y Kingston, para Bristol Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Saxe & Pirie, Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador.

San José, Nov. 14 de 1924.

El sarampión está ya invadiendo los campos

Tenemos noticia de que la peste de sarampión ha comenzado ya a invadir los campos. Y lo peor del caso es que hay caseríos en donde se carece en absoluto de todo servicio médico. Nos permitimos llamar la atención del señor Subsecretario de Higiene y Salud Pública, a fin de que las pobres gentes infestadas no vayan a morir como ratas, sin auxilio de ningún género en cuanto a prevenciones, medicinas y asistencia. Por lo pronto debe ordenarse que se reparta profusamente, por los campos, la cartilla que el mismo señor Subsecretario escribió para combatir la referida peste.

MADERA PARA CONSTRUIR ofrezco a precios bajos. Recibo en pago bonos nacionales oro. Informes en la Administración de LA NOTICIA.

Ornato y progreso de los pueblos

En la plaza de San Isidro de Coronado se va a construir un kiosco. La Municipalidad de aquel lugar comisionó al cura párroco para que formule las bases y se las entregue a don Carlos Salazar, a fin de que dicho señor obtenga de la Dirección General de Obras Públicas el plano correspondiente. San Isidro cuenta con una buena filarmónica y para sus tocatas se hacía necesario ya que contase con un bonito kiosco.

Match de box

Para un encuentro a 6 rounds se concertó un match para mañana sábado a las 8 p. m. en el Teatro Olimpia. Siendo Orfila el Profesional más hábil del Ring, y siendo su contrincante superior en peso (20 libras más) este match será el más interesante de todos los habidos en Costa Rica. Además habrá 4 encuentros preliminares entre escogidos elementos del país. Esta es la ocasión para que nuestro público y el Comité de Juegos Olímpicos, puedan apreciar la conveniencia de recibir oficialmente a los pugilistas centroamericanos, para las Olimpiadas de fin de año.

Lo dejamos a juicio del fumador!!

Los Cigarrillos YOLANDA son mejores que los Cigarrillos importados que se venden por el doble de su valor.

La ligada más experta y científica de tabacos de Virginia, (Estados Unidos) y de Costa Rica se encuentra en los YOLANDA.

Muchos paquetes tienen números premiados, 7 y 11, que valen \$ 2.00 en efectivo cada uno.

Guarde las cajetillas vacías y obtenga uno de los diez premios que obsequiaremos en Noche Buena por un valor total de \$ 3,000.00.



La Industria Francesa ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA SOLICITE INFORMES

CONCURSO para la adjudicación de la beca concedida a la Cruz Roja

En edición anterior dimos cuenta del triunfo obtenido por la Cruz Roja, que mediante sus gestiones ante la Liga de Sociedades de la Cruz Roja en París obtuvo de esta benemérita asociación la concesión de una beca que le fué otorgada "para testimoniar su simpatía a la Cruz Roja Costarricense" para enviar a Londres a la persona que habrá de hacer estudios de enfermería. Esta beca fué luego adicionada con el costo del viaje a Europa.

Para la obtención de este beneficio, el Comité Nacional de la Cruz Roja ha abierto un concurso que está sometido a las bases siguientes:

1. — No ser mayor de 35 años ni menor de 20.
 2. — Presentar certificados de salud y buena conducta.
 3. — Presentar certificado de haber cursado el ciclo inferior de Segunda Enseñanza o alguno de los Diplomas, Enfermería u Obstetricia.
 4. — Que hable inglés; estas son las condiciones para la admisión, la cual será reglamentada por la Comisión que ha sido integrada por los señores doctores Cordero, Barrionuevo y Vargas Araya.
- La beca, es únicamente para la mujer costarricense.

Bello festival escolar

La Escuela Superior de Niñas No. 2 de Alajuela realizará mañana una bella velada escolar, cuyo producto se destina a beneficio de las niñas pobres de ese plantel.

La fiesta empezará a las 7 de la noche, y durante ella se desarrollará el siguiente programa:

- 1.—La Berceuse. Chas Gounol.
- 9.—Puñao de Rosas (Ddo).
- 2.—La Noche. Cuadro plástico.
- 3.—El dúo de la Zapatilla.
- 4.—La canción de las Rosas. Paso de comedia.
- 5.—Pescadores. Zarzuela.
- 6.—Número literario.
- 7.—L'amour defendu. (Valse lento). J. Van Braag.
- 8.—Love's Lament. Vals. Rolf Piquet.
- 10.—Edmundo Dantés en la prisión (Monólogo).
- 11.—Los cafetaleros (Coto).
- 12.—Balle.
- 13.—Wana. Fox trot. Cliff Friend.

Precios:— Paño de 4 asientos, ₡ 4.00; Butaca, ₡ 1.00; Luneta, ₡ 0.75; Galería, ₡ 0.40.

Bien por esta simpática iniciativa que demuestra un alto sentimiento de bondad y acendrado cariño para las que carecen de bienes de fortuna y que junto con las demás niñas abrevan en la misma fuente del saber. La escuela no sólo instruye, sino educa, y parte de la educación, y muy importante, es el desarrollo en los tiempos corazonados de los sentimientos bondadosos del compañerismo que nacidos al calor del aula, perduran imborrables en el curso de la vida.

Deseamos el éxito que merece este atrayente acto cultural.

HENO PARA BESTIAS
Tengo para la venta
1000 pacas
ALMACEN
EL MUNDO
Tomás Fernández
198. Ap. 614

Un pueblo satisfecho

Conversando hoy con nuestro viejo amigo don Celso Guerrero, nos dijo:—Desempeña el curato de nuestra parroquia, el joven sacerdote don Miguel Angel Chaverri, quien goza entre nosotros de la estimación general por sus revelantes virtudes, pues es instruido, activo, humilde y caritativo.

Nosotros deseamos larga permanencia y salud al curita que gracias a Dios tenemos.

Y el amigo Guerrero agregó:—En su visita oficial de nuestro cantón el señor Presidente de la República, nos prometió la construcción de la casa escolar y la apertura de la carretera que nos unirá con Tabarcia.

La primera de estas obras ya se principió. Ahora esperamos la segunda, que es de alta importancia para nuestra vida agrícola y comercial.

ORTIZ
JOYERO CHIC

CERVEZA
TRAUBE
La mejor del país
PIDALA EN TODOS
LOS ESTABLECIMIENTOS

ACTIVIDADES SALVADOREÑAS

El Departamento de Unciariasis fue nacionalizado. — Agregado Comercial a Washington. — En la Universidad. — El Cuerpo de Bomberos de San Salvador. — Vuelo de México a la capital cuscatleca. — Nuevos palacios. — El Presidente multado. — Primera película nacional que sale como propaganda. — Nuevos sellos postales. — Se cree probable la unión de El Salvador y Honduras

El Departamento de Unciariasis que la Institución Rockefeller fundó en El Salvador que funcionaba en la capital, acaba de ser nacionalizada por el Supremo Gobierno, pasando a ser dependencia de la Dirección General de Sanidad, bajo el único control del Ministerio de Sanidad. A los representantes de la Institución y a los empleados de la citada oficina se les han rendido las gracias. La Dirección General de Sanidad cuenta con el personal y todo el material científico para atender eficientemente el Departamento citado.

Don Benjamín Arrieta Gallegos, quien hace algunos años venía sirviendo el cargo de Canciller del Consulado General de El Salvador en Bélgica, acaba de ser nombrado Agregado Comercial a la Legación de El Salvador en Norteamérica. El señor Arrieta Gallegos, joven de 23 años, fué graduado como Ingeniero Comercial en Bruselas.

Por primera vez se ha efectuado en el Salón de Actos de la Universidad Nacional, ante numerosa concurrencia, la solemne entrega de Diplomas y premios a los soldados—alumnos—que se han distinguido en el último año en las escuelas primarias que tiene cada uno de los cuarteles de la capital y de los principales Departamentos.

Se ha completado el equipo del Cuerpo de Bomberos con una potente máquina pedida a Inglaterra. El Cuerpo de Bomberos de San Salvador recibe constante instrucción, es un cuerpo permanente y es dependencia de la Dirección General de Policía. Se compone de un Director General Comandante, un Segundo Comandante, un tercer Jefe, un Mecánico-Jefe del taller, cinco maquinistas choferes, un escribiente, tres Inspectores, cinco cabos y cuarenta y dos agentes-bomberos.

Durante la primera quincena de diciembre próximo, según se

ha anunciado, una escuadrilla de aviones de la Escuela de Aviación de México, hará el vuelo desde la capital mexicana a San Salvador, con escala en la capital de Guatemala. Es una visita de cortesía de los hermanos del Norte. En San Salvador se les hará espléndida recepción. La escuadrilla salvadoreña, irá a encontrar a los aviadores mexicanos hasta más allá de la frontera.

Se están terminando los últimos detalles para levantar dos nuevos grandes edificios en la capital salvoreña. El primero es el palacio municipal, que vendrá a ser el segundo por su costo y dimensiones, del Palacio Nacional. Y en las alturas del pintoresco Barrio de San Jacinto se construirá el nuevo edificio que albergará a los niños huérfanos. Tendrá dos cuerpos divididos. Uno para los varones y otro para las mujeres. El actual edificio, a pesar de que ocupa más de una manzana en el centro de la ciudad, es insuficiente, para poder ampliar los múltiples talleres instalados y en los reciben aprendizaje práctico los niños.

Hace poco la autoridad respectiva hizo pagar dos multas al ciudadano Doctor Alfonso Quiñones Molina, por infracción al Reglamento del Tráfico.

Se ha autorizado la salida del país de la primera película salvadoreña que se exhibirá en los teatros del exterior. Reproduce en todas sus fases la Exposición Nacional y la Feria efectuada en agosto del año pasado. Es una demostración gráfica de la vida comercial, industrial, agrícola y social de El Salvador.

Ha sido autorizada una nueva emisión de sellos postales así: 200,000 sellos de un centavo con el Monumento del Maestro don Daniel Hernández erigido en el parque de Santa Tecla, (de color violeta); y 200,000 sellos de seis centavos, en fondo azul, con una vista del gran puente sobre el río Lempa.

La prensa habla con entusiasmo de que van tomando cuerpo, por el convencimiento y conveniencia de los dos pueblos, la idea de la fusión de El Salvador y Honduras. Una vez consolidado el orden en Honduras se cree factible apoyar gradualmente el proyecto. Con optimismo se habla de la grande y rica nación que se formaría con los dos pueblos. Juntos darían 2,500,000 habitantes en 152,000 kilómetros cuadrados.

Acerca de la detención de 800 centroamericanos en una isla frente a California

La prensa de San Salvador, ha publicado una entrevista que hizo a la Legación Norteamericana, entre otras cosas dice:

"Podimos se nos informara el motivo por el cual están detenidos más de 800 centroamericanos en una isla de Estados Unidos frente a San Francisco de California, guardando cuarentena; a lo que nos contestó exponiendo que siempre hay dificultades cuando se principia a poner en práctica la ley de Inmigración. Y que él ya había ca-

bleografiado a su Gobierno en lo referente a los salvadoreños que guardan cuarentena en dicho lugar; que él creía que a la hora ésta ya se habían subsanado las dificultades...

Inudablemente nos ha sorprendido esa nueva ley, puesto que a las Legaciones centroamericanas no se les había informado nada, porque si tal cosa hubiera sucedido, ellas hubieran dado parte inmediatamente, a sus gobiernos respectivos para que no se expusieran a llegar personas a aquel país sin los requisitos necesarios."

Los sinapismos pasaron a la historia; hoy se usa **MUSTEROLE** WILL NOT BLISTER

DE LA PRENSA COLOMBIANA

FAVOROSO SINIESTRO

En el caño "Brito" lugar situado en el trayecto entre Barranquilla y Ciénaga ocurrió un horrible siniestro: la lancha "Cecilia" que viajaba llevando pasajeros de la primera a la segunda de estas ciudades fué devorada por las llamas que se ocasionaron por una chispa que prendió unas estopas y de allí se prendió unas estopas y de allí se prendió una verdadera tragedia en la cual pereció un gran número de pasajeros. Los cadáveres que fueron recogidos ascienden a 25 horriblemente despedazados, destrozados, y los lagartos que pululan en ese lugar se dieron un macabro banquete con los desgraciados que procurando salvarse del incendio se arrojaron al agua. Hay muchas mujeres y niños entre las víctimas. Ha sido esta una hora de tragedia y espanto.

EL PERSONAL DE LA EMBAJADA AL PERU

El Senado eligió a los señores Guillermo Valencia y Antonio José Restrepo como sus delegados a las Fiestas Centenarias de Ayacucho. Seguramente irá como Jefe de la Misión el doctor Antonio José Uribe y formarán parte también de ella dos Generales, uno de los cua-

les será don Alfredo Vásquez Cobo, candidato a la Presidencia de la República.

LA HUELGA EN SANTA MARTA

La huelga de los empleados y obreros de la United Fruit Co. revistió serios caracteres. Se registraron casos como la detención de una máquina del ferrocarril que llevaba un tren de pacificadores, como cuando sobre los rieles la bandera nacional para hacerlos retroceder.

LA EXPORTACION DE CAFE

Según la estadística de la Legación de Colombia en los Estados Unidos, el café colombiano exportado durante el mes de agosto representa un valor de cuatro millones ochocientos diez mil pesos.

JUEGOS OLIMPICOS

Se ha destinado una considerable suma para los premios que serán adjudicados en los juegos olímpicos que se celebrarán en Bogotá durante las fiestas patrias del año entrante. La Junta de Festejos y la Escuela Militar son las organizadoras y ya se han inscrito ochocientos jugadores que tomarán parte en los veintidós deportes que forman el programa de estas olimpiadas.

Una lámpara **EVEREADY** es indispensable de noche
Agentes Generales: **KOBERG & CIA** San Jose, Costa Rica

A 25 varas al Norte del Teatro Adela o sea en la esquina que da frente al establecimiento "Las Indias", se ha abierto una nueva hostería bajo el nombre de **LA ZONA DEL CANAL** O THE CANAL ZONE donde encontrarán los trasnochadores no sólo magníficas cenas sino también esmeradísima atención. Hay reservados lujo y limpieza. Precios módicos.

EL DIARIO VESPERTINO DE MAYOR CIRCULACION EN LA REPUBLICA

Movimiento marítimo

FONDEO EL "CAMITO"

Ayer a las 6 horas fondó en Limón el vapor CAMITO procedente de Avonmouth, vía Trinidad, Antilla Inglesa, con los siguientes pasajeros: Arnold André, Emile J. Challe, Francisco Muller, Félix Muller, Freda Muller, Mary Margaret O'Leary, Richard Peña, Pops Peña, Charles Fannell, Potter, Jeanie Rome Reid. Pasajeros en tránsito 23.

LLEGA LA COMPANIA DIEZ-PERDIGUERO

Hoy a las 7.30 hs. fondó el vapor inglesa ULUA procedente de Nueva York, vía Cristóbal, C. Z. con 14 horas de mar. Capitán D. Thompson y consignado a la U. P. Co. Carga general, 373 y media toneladas. Correspondencia 276 sacos. Pasajeros Alexander Pirie, Jean Pirie, Alexander Pirie Jr., Marian Pirie, Howard Lindo, Thomas Cocherie, Louis Valenzuela, Olimpia Esquivel, Arsenio Perdiguero, Mercedes de Perdiguero.

Arsenio Perdiguero hijo, Arturo Gner, Rafael Sárraga, Elvira Flores, María de Burgos, Sebastián Bonet, Lucía Boer, Gonzalo Bonet, Juan Rodríguez, Bolso, Emilla Arce de Bolso, Manuel Amoros, T. José González A., Armando Rojas, Florencio Bao, Ramón Cuestas, Alfonso de Nieva, Josefina de Nieva, Alfonso Nieva, Consuelo Nieva, Asunción Nieva, Isabel Ferrández, Roy Jacobs Pedro Pagés, Agustino Jiménez, Lola Jiménez, James Murray, William Rosi, Viber, Jackson, Fernando Castro, Elizabeth Clark, Lawrence Sheman, Félix Meneses, Ramón Arrieta, Mariano Rueda, Alfonso Rueda; Saturnino Bien; Enrique Rueda, Isabel Rueda, Alfonso Rueda, Arthur White, Julia Gordon, Virginia Bailey, William Davidson, Juan Bómez Martí, América de Gómez, María Sáenz, Daniel Reyes, Edelmira de Reyes, Ana Calderón, Alberto Calderón, Carlos Rovalina, Albert Corateno.

ACTUALIDAD DEPORTIVA

- Por Max T. Bair -

A las 20 horas de anoche celebró sesión extraordinaria la Directiva de la Liga Nacional de Base-Ball. Concurrieron los señores Crespi, quien presidió, Stahl, Salas, Rueda, Chaves. He rradora y Eastwood y representantes de los clubs San José y América.

Fue leída, aprobada y firmada sin objeción el acta de la sesión anterior.

PROTESTA

Se entró a conocer del asunto primordial de la convocatoria, haciéndose conocer los insultos que en el seno del Comité Olímpico se indilgaron al base-ball en general y al Representante en particular con motivo de la justa petición para que se salvara, siquiera en parte, de un daño y pérdidas a la Liga.

Con este motivo se acordó elevar una protesta ante aquel Comité.

NOTA A LA MUNICIPALIDAD

Se acordó igualmente enviar a la Honorable Municipalidad una nota solicitando el apoyo de los señores regidores, para que, como buenos amantes del deporte, juzguen la razón que asiste a la Liga de Base-Ball al solicitar se le haga el menor daño posible al destruirle sus construcciones, a lo cual desde luego la Liga no se opone, pero sí pide se le reconozca el gasto, ya que no cuenta con fondos para hacer frente a los gastos de reconstrucción de las tribunas.

COPA DE CAMPEONATO

Se aceptó la oferta que hace una importante casa productora norteamericana para enviar gratuitamente una hermosa copa de plata, cuyo modelo remitió, para ser disputada en la temporada de campeonato.

VOTO DE CONFIANZA

El señor Stahl hace resaltar la labor deportiva realizada por el señor Chaves de las columnas de la prensa, haciendo

una larga loa, terminando por hacer moción para que la Directiva de la Liga de Base-Ball, le diera un voto de confianza y simpatía. Esta moción fue aprobada por unanimidad.

JUECES PARA EL DOMINGO

Estando perfectamente arreglado el viaje de una novena a jugar a Limón, se designó al señor Nicolás López para umpire y al señor Chaves como anotador. El juego tendrá lugar el domingo.

EQUIPO OLIMPICO

Estando ya casi listo el equipo que participará en las olimpiadas por parte de Costa Rica, se acordó comunicarle al Comité Olímpico que la selección está hecha y preguntar si la Liga debe proveer a los jugadores de uniformes y equipo o el Comité dará todos los útiles.

Por excusa de los jugadores del Boer, se acordó no tomar en cuenta los buenos jugadores nicaragüenses que juegan por aquel club y que alegaron razones muy justificables. A las 23 horas terminó la reunión.

HOY SE REUNE EL COMITE OLIMPICO

A las 20 horas de hoy se reunirá en nuestras oficinas el Comité General de los Juegos Olímpicos.

También celebrará su segunda reunion la "Comisión de Cultura Física".

GRAN MATCH DE BASE-BALL

Para el domingo 7 de diciembre próximo organiza un gran match de base-ball en Plaza Viquez entre elementos escogidos, a fin de estudiar otros nuevos elementos para la selección.

El domingo habrá prácticas generales a las 9.15 horas.

Se nos encarga invitar a los beisbolistas en general.

REMATE DE SILLAS

El Comité de OTROS FESTEJOS se procederá al remate para el derecho de colocar sillas en el Parque de Morazán, durante los ocho días de las Olimpiadas que principiaron el 25 de Diciembre entrante y terminarán el 10 de Enero próximo.

El remate tendrá lugar en la puerta exterior de las oficinas de LA TRIBUNA el Sábado próximo a las veinte horas (8 p. m.) El que quiera hacer postura ocurra.

Es de advertir que el rematario no podrá cobrar derecho alguno por los asientos de concreto que están dentro de los parques ni en los poyos de los mismos.

El valor del remate será al contado. San José, 26 de Noviembre de 1924. Por el Comité: CHAS WHITE Jr., Presidente.—FRANCISCO Ma. NUÑEZ Sec.

Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co. Apartado 1217 Teléfono 679 Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta. JUEVES Y DOMINGO Comida - Concierto con menú especial Servicio a domicilio

TOME UD. NOTA DE QUE LLAMANDO AL TELEFONO No. 519

lo comunicarán con la más artística JARDINERIA Samuel Vargas Coto. - 150 vs. S. de la Soledad

MOVIMIENTO DIARIO

NACIMIENTOS

Andrés, legítimo de Andrés Mora ú. ap. y Amada Zumpado A. Innomiada Pérez. Claudia Jiménez. María, legítima de Manuel Díaz P. y Rogelia López T. Rodrigo, legítimo de Celmo Aven- daño R. y Mercedes Barbosa C. Carmen Vásquez.

PASAPORTES

Aquileo C. Calvo, Panamá. Antonio Peña Ch. Lima. Henri J. Boulyin, Nueva York. Bernard Sharp, Cuba y EE. UU.

DEFUNCIONES

Innomiada Alfaro, San José. Joaquín Rodríguez, 70 años, Pun- tarenas. Aurelio Porras, 3 meses, Poás. Rafael Badilla, 41 años, Siquirres. William Herling, 40 años, Limón. Julián Méndez, 45 años, Moravia. José Joaquín Mora, 11 años, Limón. James Subterland, 40 años, Matina. Ramón Campos, 36 años, Siquirres. Mercedes Madriz, 36 años, San Mateo. Innomiada Pérez, nació muerto San José. Deldamia Fernández, 39 años, San José.

HOSPITAL DE SAN J. DE DIOS.

ENTRADAS

María Aguirre, Limón. Tebias Obando, San José. Francisco Arias, San José. Rosalía Mesén, San José. Bernardo Golfin, San José. Napoleón Soto, San José. Pedro Campos, San José. Elías Barrantes, San José. Abelito Martínez, Parismina. Rosalía Cordero, Limón. Victor Picado, La Cañana. Belfort Monge, Turubares. Abel Molina, Grecia. José M. Villegas, San Ramón. Tadeo Mora, Puriscal. Dolores Serrano, San Mateo. Antonio Chaves, Abangares. Zoila Chaves, Abangares. Gonzalo, Alvarez, Cartago. Rafael A. Carranza, Hatillo. Rafaela Retana, Escand. Juan Hidalgo, Escand. Antonio Hidalgo, Escand. Otilia Rodríguez, Montes de Oca. Rafael A. Rodríguez, Idem. José Arias, Guápiles. Antonio Céspedes, Guadalupe.

SALIDAS

Aurora Montero, Puriscal. Rafaela Elizondo, Puriscal. Albertina Cruz, Orotina. Marcelina Sanabria, San José. Manuel Fernández, San Mateo. César Vargas, San Mateo. José Saqueira, La Uruca. Guillermo Toledo, San José.

El Famoso 33

Tapices, Seda, Perfumería Francesa, VESTIDOS DE LANA PARA SEÑORAS Casimires Ingleses pura lana PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA Al lado Este de la Botica Oriental

La Tienda Mil Colores

UN GRAN SURTIDO DE CASIMIRES Ingleses a precios sin competencia. Visítela para que se convenza. El propietario obsequiará un CUPON para premiarse de acuerdo con las tres últimas cifras del premio mayor de la Lotería del Asilo Chapul, bajo estas condiciones. El favorecido por la suerte, tendrá derecho a recibir, enteramente gratis, un corte de casimir, de valor equivalente al de su compra. Ese cupón, será válido para doce meses de Lotería, contados desde la fecha de su adquisición. SITUADA FRENTE A "LA ALHAMBRA", CALLE 2a. NORTE ANTIGUO LOCAL DEL DOCTOR SALAS ENRIQUE YANKELEWIT

Si Ud. tiene cualquier trabajo en flores que hacer, encárguelos enseguida a Rafael Marín & Hnos. la Jardinería artística preferida por la sociedad josefina. — Tel. 630

Anúnciese a este Diario

EL PAN EL MEJOR ALIMENTO: EN LA JOSEFITA EL MEJOR PAN Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

Ultimos acuerdos del Poder Ejecutivo

—Se acepta la renuncia presentada por el señor Raúl Vilalón Montero, del cargo de oficial 4o. (Contador) de la secretaría de Gobernación y se nombra para que lo reemplace al señor don Juan C. Antillón Castro a quien se le acepta la renuncia del puesto de chofer de esta misma Secretaría. Esto acuerda

surte sus efectos a partir de primero de diciembre próximo entrante.

—Se nombra al señor Carlos Que a la Rivera chofer al servicio de la Secretaría de Gobernación, en sustitución de don Juan Carlos Antillón que pasa al desempeño de otras funciones. Este acuerdo surte sus efectos a partir del primero de diciembre próximo.



Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA